
 

 

Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen + P 

 
 

Bremerhaven, 30.04.2025 
 

A n f r a g e  -  N r . StVV - AF 12/2025 (§ 38 GOStVV) 

für die Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 15.05.2025 

Beratung in öffentlicher Sitzung: ja Anzahl Anlagen: 0 

 
Neue Spielräume in der Verkehrsplanung: Auswirkungen der StVO-Novelle auf Bremer-
haven (Bündnis 90/DIE GRÜNEN + P) 
 
Die Novelle des Straßenverkehrsrechts und der Straßenverkehrsordnung (StVO) eröffnet 
Kommunen neue Handlungsspielräume. Während bislang vor allem die Verkehrssicherheit 
und ein reibungsloser Verkehrsfluss im Fokus standen, wurden nun auch Umwelt- und Klima-
schutz, Gesundheitsschutz sowie städtebauliche Aspekte als gleichrangige Ziele aufgenom-
men. Diese Änderungen bieten die Möglichkeit, eine nachhaltige und ausgewogene Mobili-
tätswende voranzutreiben. Mit der kürzlich vom Bundesrat beschlossenen Änderung der All-
gemeinen Verwaltungsvorschrift zur Straßenverkehrsordnung werden diese neuen Maßga-
ben nun konkretisiert. Vor diesem Hintergrund ergeben sich zahlreiche Fragen zur prakti-
schen Umsetzung in Bremerhaven. 
 
Wir fragen den Magistrat: 
 

1. Welche Auswirkungen hat die Aufnahme der Ziele des Klima-, Umwelt- sowie Ge-
sundheitsschutzes in die StVO für die Verkehrsplanung und -politik in Bremerhaven? 

2. Welche Maßnahmen plant der Magistrat, um diese neuen Zielsetzungen in der Ver-
kehrsplanung konkret umzusetzen? 

3. Gibt es bereits erste Konzepte oder Pilotprojekte, die auf Grundlage der neuen Ver-
waltungsvorschrift erarbeitet wurden? 

4. Welche konkreten Auswirkungen hat die neue Verwaltungsvorschrift auf die Einrich-
tung und Nutzung von Busspuren, Zebrastreifen sowie Flächen für den Rad- und Fuß-
verkehr in Bremerhaven? 

5. Inwiefern beeinflusst die neue Verwaltungsvorschrift die Ausweisung und Umsetzung 
von Tempo-30-Zonen und Radwegen in Bremerhaven? 

6. Gibt es eine Liste mit wünschenswerten und möglichen Lückenschlüssen bei Tempo-
30-Bereichen, und wann ist mit einer Umsetzung dieser Maßnahmen zu rechnen? 

7. Welche neuen Möglichkeiten ergeben sich aus der Verwaltungsvorschrift für die Aus-
gestaltung des Bewohner*innenparkens? 

8. Welche Maßnahmen plant der Magistrat zur Nutzung der erleichterten Anordnungs-
möglichkeit für Bewohner*innenparken und zur schnelleren Umsetzung neuer Bewoh-
ner*innenparkzonen? 

9. Welche Pläne verfolgt der Magistrat hinsichtlich der Ausweitung des Bewohner*innen-
parkens in Bremerhaven und in welchem zeitlichen Rahmen soll diese erfolgen? 

 
 
 
Claudius Kaminiarz 
und Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN + P 

 


